



**Union Départementale
Des syndicats CGT de Loire Atlantique**

Communiqué

Internationalisme et Guerre à la Guerre

Le nombre de conflits armés dans le monde ne fait qu'augmenter. Les tensions entre Etats sont présentes sur l'ensemble des continents. Leurs points communs : l'accaparement des richesses pour les profits de quelques-uns.

Nous assistons aujourd’hui à une escalade guerrière. Les « grandes » puissances, rivales dans le partage du monde sont désormais directement impliquées. Le dernier acte guerrier des Etats unis au Venezuela pour l'accaparement des ressources pétrolières, démontre si besoin était, que les règles internationales, valent moins que les intérêts rapaces des capitalistes soutenus par les dirigeants qui nous gouvernent.

En France, les gouvernants mènent la bataille des idées pour préparer les cerveaux à la guerre. La sémantique guerrière est omni présente. Dès le Covid, Macron utilisait des termes belliqueux. Le retour du service national fait suite au service national universel, qui malgré son échec, visait déjà l'endoctrinement de la jeunesse au militarisme. Ce retour, même sous le statut du volontariat, répond pour l'instant moins aux besoins de main d'œuvre militaire que d'endoctrinement des masses à la logique guerrière. Il facilitera cependant l'engagement des corps si besoin était. Le discours du Chef d'état-major aux armés du 25 novembre 2025 « appelant la nation à accepter de perdre ses enfants » en était l'illustration la plus flagrante.

Les travailleurs et travailleuses dont celles et ceux de l'industrie de l'armement, sont particulièrement visé.es par cette propagande guerrière pour les inciter à engager pleinement leur force de travail dans cette escalade à la Guerre.

Le chantage à l'emploi d'abord, voudrait nous faire baisser le regard sur la nature de nos productions. Il est bien normal que les salarié.es soient attachés à l'emploi étant donné que la grande majorité de leurs droits en découle. La CGT affirme que cet attachement à l'emploi ne doit pas nous empêcher d'avoir conscience de la nature et la destination de nos productions. C'est à juste titre que les salarié.es des fonderies de Bretagne à Caudan dans le Morbihan rachetées par Europlasma, s'étaient réjoui d'un repreneur, comme c'est à juste titre qu'ils regrettaient que celui-ci fabrique des obus, qui finiront un jour ou l'autre par tomber sur la tête d'un prolétaire... et de toute la population.

L'« annonce » de la construction du porte avion nouvelle génération » (PANG) à Saint Nazaire est avant tout une bonne nouvelle pour les actionnaires. Des actionnaires internationaux car la financiarisation mondiale de l'industrie concerne aussi l'armement. Ainsi qualifier ce porte avion de « français » est très exagéré tellement les fonds et les fournisseurs mobilisés au-delà de la future « joint-venture » alliant entre autres, les Chantiers de l'Atlantique à Naval Group, seront internationaux.. Tout comme la société ATOS/EVIDEN largement impliquée dans le secteur de la défense et la sûreté nucléaire, a un capital et des leviers de gouvernance intégralement tenus par des fonds vautours.

Il est remarquable, que ces productions dites « de défense nationale », qui finissent par blesser et tuer des populations partout sur la planète, soient produites par des travailleurs du monde entier, rassemblés sur le même lieu de travail par un système capitaliste qui voudrait les mettre en concurrence et joue le dumping social. Ces productions qui d'ailleurs ne font qu'augmenter les dividendes sans augmenter les salaires. Et comme dans toutes les périodes de conflits guerriers, c'est en premier lieu les droits sociaux qui reculent, sous prétexte « des intérêts de la patrie ». C'est bien la volonté permanente du capitalisme, que de réussir à faire participer les salarié.es à leur propre exploitation.

Nous réaffirmons que les guerres sont la souffrance des peuples pour des intérêts capitalistes. Et nous affirmons que la meilleure des protections, la meilleure des défenses reste la solidarité entre les peuples, et l'abolition du capitalisme qui utilise tous les moyens y compris la guerre pour ses seuls profits.